



## Ajuste fiscal 2025, el más alto en año poselectoral desde los 90, señala CIEP

FERNANDA MURILLO  
CIUDAD DE MÉXICO

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé que el próximo año las finanzas públicas tengan un recorte del gasto público de cerca de 3 por ciento del producto interno bruto (PIB), el más alto para un año poselectoral desde la década de los noventa, según el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP).

De acuerdo con los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) de este año y los Precriterios 2025, tal ajuste fiscal se presentará principalmente en los rubros de subsidios, con una reducción de 0.9 puntos porcentuales del PIB, y servicios personales, con una baja de 0.3 puntos.

De acuerdo con un análisis del CIEP, el gasto de capital presentará una reducción de 1.1 puntos

porcentuales y de 0.6 puntos para el costo financiero de la deuda; en total suman 2.9 por ciento del PIB.

El CIEP explicó que dicho ajuste se podrá realizar, en parte, por la conclusión de los proyectos de infraestructura de la administración actual, así como por un menor costo financiero de la deuda por la reducción esperada en las tasas de interés.

Detalló que de 1990 a 2024 se identificaron cinco ciclos políticos relacionados tanto a comicios presidenciales como a intermedios.

“En promedio, el aumento del gasto público en año electoral es de 1 punto porcentual del PIB y la reducción del gasto en el año posterior a la elección es de 0.75 puntos (sin contar 2025)”, indicó. ■



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**MILENIO**

21

27/05/2024

NACIONAL